

Une balade estivale, sportive et culturelle

Une randonnée en plaine pour découvrir l'histoire de la commune Une balade presque sans dénivelé, qui permet de découvrir les villages et les hameaux de la plus grande commune de plaine de Haute-Savoie.

VIRY

D'une longueur de onze kilomètres – compter quatre heures de marche pour une balade familiale tranquille – cette balade sans difficultés particulières a été conçue par le Syndicat intercommunal du Vuache avec la collaboration de la Salévienne et de la commune de Viry.

Ponctué d'une dizaine de panneaux d'information, elle permet de découvrir les paysages et de nombreux villages et hameaux de cette municipalité qui est la plus grande commune de plaine de Haute-Savoie (2616 hectares). Au départ du parking du terrain de football, remonter en direction du chef-lieu. Observez à gauche le bâtiment de l'ancienne collégiale Saint-Maurice (panneau n°1), où résidaient autrefois des chanoines, puis, à droite, l'église de Viry et son cloché carré à trois horloges (P. n°2).

Dirigez-vous ensuite vers le centre-ville en traversant la route départementale (prudence !) pour rejoindre la place des aviateurs. À cet endroit, les panneaux 3 et 4 vous dévoileront l'histoire extraordinaire des pionniers de l'aviation à Viry, ainsi que celle du fabuleux meeting aérien qui se déroula ici en août 1910.

Vou avez dit Tintin ?

Montez ensuite par la rampe et prenez à droite la rue Villa Mary qui passe devant la mairie. Poursuivre la montée en découvrant à gauche l'un des quatre châteaux de Viry, celui de Moulinsard (P. n°5, clin d'œil prudent à Tintin et au château de Moulinsart, pour éviter des soucis judiciaires avec les héritiers d'Hergé).

Continuez encore et prenez (en haut à gauche) la rue du domaine du Château » pour rejoindre L'Eluiset et le che-



Une jolie balade sans difficultés particulières, où les promeneurs disposent de panneaux d'information pour découvrir la riche histoire de la commune.

min de Vie. À son extrémité, une croix en bois marque l'emplacement de l'ancienne église et du cimetière de ce hameau (P. n°6).

Prenez à droite la route de Fagotin pour traverser la départementale et continuez tout droit. Un peu avant l'oratoire, laissez la route qui mène à

Germagny (P. n°7) et prenez à droite le chemin d'exploitation agricole qui descend. Traversez alors la route de Bellegarde et empruntez le chemin des Folliets.

Chacun son coin de cimetière

Vous passerez à proximité de l'ancienne église d'Essertet (P.

n°8). Poursuivez jusqu'à l'autoroute, puis traversez la voie ferrée pour rejoindre le village d'Humilly et sa remarquable chapelle du XIII^e siècle (P. n°9).

Suivre la route de Cafou, traverser le ruisseau des Foges et remonter vers Malagny. Prenez à droite le chemin de

l'école et faites une halte au cimetière de Malagny (P. n°10), qui a la particularité d'être divisé en deux parties : l'une protestante et l'autre catholique !

Rejoignez ensuite votre point de départ.

DOMINIQUE ERNST

C'est à Viry que l'histoire de l'aviation suisse a commencé !

Comme le promeneur le découvrira sur les panneaux de cette balade installés au cœur du chef-lieu, c'est à Viry, en Haute-Savoie, que l'histoire de l'aviation suisse a débuté !

À l'automne 1909, ne trouvant pas de terrain disponible à Genève, des pilotes suisses s'associent au comte Pierre de Viry pour transformer l'un de ses champs en terrain d'aviation. En décembre 1909, la Société Anonyme de l'Aérodrome de Viry, au capital de 10.000 francs, est fondée.